
令和３年東根市議会第１回定例会 会派代表質問発言通告書 

 
 

令和３年３月３日 午前10時開議 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 

自民クラブ 

 

浅野目幸一 

議   員 

１．橋梁等の老朽化対策

と災害の対応につい

て 

１．長寿命化対策の現状と、実施対策について 

２．持続可能な橋梁の長寿命化対策と、点検・維持管

理について 

３．優先順位と次期計画の策定について 

４．市管理者における定期点検は、直営か委託か。ま

た、点検者の資格について 

５．災害時の橋梁の安全確保について 

市   長 

２ 

新会派 令和 

 

滝口 公一 

議   員 

１．環境保全の推進につ

いて 

１．ゼロカーボンシティ宣言における取り組みについ

て 

２．公共施設のZEB化の予定について 

３．森林環境譲与税の使途状況について 

４．県との連携について 

５．短期、中期目標の設定について 

市   長 

２．大けやき行政の推進

について 

１．基幹系業務システムの標準化に向けた本市の準備

について 

２．市民サービスのデジタル変革にむけた具体策につ

いて 

３．公式LINEアカウント導入目的と概要について 

市   長 

３．学校教育の現状と見

通しについて 

１．GIGAスクール構想について 

（１）教員の理解度とICT能力の研修について 

（２）ICT支援員の活用方法について 

（３）家庭における端末の活用とその課題について 

２．新型コロナ禍における心身の健康と不登校の実態

について 

３．新学習指導要領の達成の見通しについて 

教 育 長 



 

 

 

 

 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

３ 

ひがしね市政クラブ 

 

片桐 勝寿 

議   員 

１．ポストコロナは「地

方の時代」に 

１．東京一極集中、地方の人口減少になかなか歯止め

がかからない中、コロナ禍で企業のテレワークが進

み東京から地方への移住を検討する人も増え、地方

への関心が高まっている。ポストコロナを見据えた

ブランド戦略や観光を通じて関係人口の創出や移住

へとつなぐ好機であると考える。 

そこで、以下の点について伺う。 

（１）関係人口の拡大を目指した新たな地方創生と

ブランド戦略について 

（２）ポストコロナを見据えた観光政策について 

市   長 

２．ポストコロナを見据

えた行政改革につい

て 

１．東根市第６次行財政改革推進プランの５ヵ年の計

画期間が今年度で終了する。 

近年のデジタル化の波が、新型コロナの影響によ

り加速している。この大きな社会の変化は新たな行

財政改革プランにも大きく反映されているものと考

える。 

そこで、以下の点について伺う。 

（１）東根市第６次行財政改革推進プランの検証に

ついて 

（２）ポストコロナの新しい社会を見据えた新行財

政改革推進プランの方向性について 

市   長 

４ 

ひがしね創生会 

 

白井 健道 

議   員 

１．流域治水について 

１．令和２年７月に国土交通省から「総力戦で挑む防

災・減災プロジェクト」が示され、そのなかで流域

治水が大きく取り上げられた。これからの防災減災

を検討していく上で、避けては通れない概念である。

ついては、流域治水への取組状況について伺う。 

市   長 



 

 

 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

４ 

ひがしね創生会 

 

白井 健道 

議   員 

２．コロナ後を見据えた

地域経済活性化策に

ついて 

１．コロナ禍により日常の経済活動は大きく制約を受

け、社会の安定を大きく損ねることとなった。しか

し、それを嘆いているだけではこれからを生きてい

く若者により良い社会をバトンタッチすることはで

きない。コロナ禍の時期を前向きにとらえ、まさに

「ピンチをチャンスに変える」次の一手を考えるべ

きである。ついては、以下について伺う。 

 （１）地域経済循環について 

 （２）新たな職種への転換支援 

 （３）観光業の重要性と新たな展開 

 （４）地域おこし協力隊の活用 

 （５）外国人材の受入れ 

 （６）再生可能エネルギーの地産地消促進 

市   長 

３．「主要な施策の成果

報告書」について 

１．昨年の代表質問で取り上げた「主要な施策の成果

報告書」については、事業の客観的な評価、定量的

な評価、エビデンスに基づいた政策形成、そして、

歳出の見直しや優先順位付け、充実した決算審査と

その結果の予算への反映などに有効との問題提起に

ついて理解いただき、「より効果的な手法について研

究する」との答弁であった。 

  今般、主要な事業について成果報告書の原型を作

成してみたが、各事業の達成度合いを検証する指標

について明確化が必要と考えるが、いかがか。 

市   長 

４．いじめ問題への対応

について 

１．東根市では2015年に「東根市いじめ防止対策の推

進に関する条例」、「東根市いじめ防止基本方針」を

策定し対策を行ってきている。 

  一方、最近ではスマートフォンや通信機能を備え

たゲーム機の普及も相まってインターネットによる

いじめも増加している。 

  ついては、いじめの状況と対策について伺う。 

教 育 長 


